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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE CONSELHO DE COORDENAÇÃO DO CENTRO DE CIÊNCIAS MATEMÁTICAS E DA 1 
NATUREZA – CCMN, REALIZADA NO DIA 27 DE MARÇO DE 2019, A PARTIR DE 10:00 HORAS, NO ESPAÇO FLEX 2 
DO INSTITUTO TÉRCIO PACITTI DE APLICAÇÕES E PESQUISAS COMPUTACIONAIS (NCE) DA DECANIA DO CCMN, 3 
SOB A PRESIDÊNCIA DA DECANA DO CCMN, PROFESSORA CÁSSIA CURAN TURCI. COMPARECERAM À REUNIÃO 4 
OS SEGUINTES CONSELHEIROS: Professor Cláudio José de Araujo Mota – Diretor do Instituto de Química; 5 
Professor Helio Jacques Rocha Pinto – Diretor do Observatório do Valongo; Professor Marcello Goulart Teixeira 6 
- Representante dos Professores Associados; Professor Glauco Valle da Silva Coelho – Vice-Diretor do Instituto 7 
de Matemática; Professora Belita Koiller - Diretora do Instituto de Física; Professor Carlos Renato de Carvalho - 8 
Representante dos Professores Classe D; Professora Lúcia Helena Coutinho – Representante dos Professores 9 
Classe C; Professora Anamaria Martins Moreira - Representante dos Professores Classe E; Júlio Tadeu Carvalho 10 
da Silveira - Representante dos Servidores Técnico-Administrativos; Silvia Lorenz Martins – Coordenadora de 11 
Integração Acadêmica de Extensão do CCMN; Elton Carneiro Marinho - Suplente do Representante dos 12 
Servidores Técnico-Administrativos; Professor Antônio Carlos Fontes Santos – Vice-Diretor do Instituto de 13 
Física; Henrique Serdeira – Diretor do Instituto Tércio Pacitti de Aplicações e Pesquisas Computacionais; 14 
Professor Cabral Lima (Vice Decano do CCMN); Mônica Oliveira (Superintendente do CCMN); Convidados: 15 
Glauber Guimarães B. Silveira - EJCM; Arthur Mendonça Sasse – EJCM; Ana Carolina N.D. Silva - Xisto Jr.; 16 
Raphael Barcelos Barbaridli – Xisto Jr.; Mateus da Silva Ferreira – Xisto Jr.; Professora Letícia Galluzzi (NCE); 17 
Amélia Rosauro – Representante do CCMN junto a DIRAC. A Professor Cássia Curan Turci deu início à reunião às 18 
10:10h agradecendo a presença dos presentes, ao Diretor do NCE, Henrique Serdeira e toda equipe do NCE 19 
pela cessão do Espaço Flex e que as reuniões itinerantes são importantes para que todos conheçam os espaços 20 
do CCMN. Em seguida, informou que a partir daquela data as reuniões do Conselho seriam gravadas para 21 
facilitar a composição da ata e esclarecimento de dúvidas. Comunicou ainda que, após o fechamento da pauta, 22 
haveria a exposição de duas empresas juniores (EJCM e Xisto Jr) ligadas ao CCMN, para apresentação de seus 23 
serviços. Informes: i) Preparação para Aposentadoria (CPST): A Coordenação de Políticas de Saúde do 24 
Trabalhador, através da psicóloga Mirian Cristina Cardoso, procurou a decania do CCMN para oferecer um 25 
curso “Preparação para a aposentadoria”, voltado para os servidores prestes a se aposentarem. A Professora 26 
Cássia solicitou a todos os diretores que informassem o número de servidores com abono de permanência de 27 
suas Unidades, público alvo deste curso, qualidade de vida e aposentadoria; ii) Caravana da  Saúde; O evento 28 
será realizado no Salão Nobre onde serão auferidas pressão, glicemia, informações nutricionais etc. A data será 29 
informada brevemente. iii) Palestra CPST 26/04, 10:00-12:00h, Salão Nobre da Decania CCMN: “Qualidade de 30 
vida e aposentadoria”: A palestra irá informar os objetivos do curso “Preparação para Aposentadoria” que terá 31 
duração de 16 horas. iv) DIRAC – Acessibilidade: Foram relatados muitos problemas de acessibilidade e as 32 
possíveis providências a serem tomadas pelas Unidades e Decanias sobre a infraestrutura física e de pessoal 33 
para atendimento ao público PCD. Monica Oliveira (Superintendente do CCMN) informou que frequentou 34 
muitas reuniões da câmara de orçamento e, em uma delas, o assunto era justamente sobre o contrato dos 35 
intérpretes em libras e foi informado pela PR6, juntamente com a DIRAC, que o contrato inicial era para 36 
contratação de 140 intérpretes, mas que no final do ano de 2018 esse contrato foi reduzido até chegar a 37 
totalidade de 8 intérpretes. O diretor do NCE, Henrique Serdeira, informou que o Prof. Antonio Borges, que 38 
trabalha com acessibilidade no NCE, oferece uma disciplina chamada Deficiência e Tecnologia Assistida em 39 
Comunidade II e criou uma cartilha que é destinada à recepção dos estudantes e servidores classificados como 40 
PCD.  O prof. Claudio Mota relatou que criou uma comissão de acessibilidade e que, no quadro do IQ tem uma 41 
servidora, estudante de doutorado, Cristiana Barcellos Passinato, que aborda este assunto e que o Instituto de 42 
Química está levando muito a sério essa questão. A Professora Cássia informou que a servidora Amélia 43 
Rosauro, do NCE, representa o CCMN junto a DIRAC e que poderá auxiliar as Unidades nestes assuntos. v) 44 
Novo procedimento de compras – PR6 e PR3 – SIADS: Por solicitação da professora Belita, diretora do IF, a 45 
Superintendente Mônica Oliveira deu maiores informações sobre o novo sistema de compras SIADs, colocando-46 
se à disposição para auxiliar as Unidades na aplicação do mesmo. vi) Orçamento participativo; Professora 47 
Cássia informou que a PR3 ainda não tinha previsão para a liberação da primeira parcela do orçamento 48 
participativo. vii) Sucessão reitoria 2019-2023 – mesários: Professora Cássia informou que a decania organizou 49 
apresentações de todas as chapas e que está com dificuldades para recrutar os mesários. Solicitou ajuda aos 50 
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diretores das Unidades do CCMN.  viii) Informes gerais: i) O prof. Hélio, diretor do OV, fez uma queixa sobre a 51 
questão do muro tombado pela lei municipal no prédio do Observatório do Valongo, que não tem qualquer 52 
tipo de manutenção.  Salientou que na semana passada, quando uma funcionária do Valongo subia a ladeira, 53 
ouviu ameaças à integridade dos dirigentes do OV, proferidas pelo pessoal da associação de moradores, caso o 54 
muro viesse a cair, provocando um acidente. A Professora Cássia Turci disse que entrará em contato com 55 
prefeitura do Campus e que manifestará na reunião do CONSUNI sobre o assunto. ii) Henrique Serdeira citou o 56 
roubo do aparelho de ar condicionado durante o dia em função da falta de proteção nos prédios em obras. iii) 57 
Prof. Claudio Mota lembrou a todos os presentes a realização da 27ª. Edição da Semana da Química; iv) A 58 
Professora Silvia Lorenz Martins divulgou a 10ª. SIAC, que será realizada entre os dias 21 a 27 de outubro, 59 
solicitou aos professores que não deem aula para que todos possam participar das atividades e solicitou aos 60 
diretores que indiquem dois representantes por Unidade (exceto IGEO) para a organização do evento (sessões); 61 
v) A Professora Cássia Turci informou que este é o ano internacional da química e o professor Cláudio Mota fez 62 
a tradução de alguns pôsteres (mais de 30) para a American Chemical Society (ACS). A divulgação será feita 63 
com a impressão de alguns dos pôsteres, para exposição no CCMN. Solicitou, ainda, a outras unidades que, 64 
caso tenham algum material para divulgação enviem para ela para impressão e exposição. vi) O Professor 65 
Claudio Mota divulgou o evento “Química para poetas” a partir de 2 de abril na Casa da Ciência, ano 66 
internacional da tabela periódica. O Professor Carlos Alberto Filgueiras (UFMG) virá ao Rio de Janeiro, dia 2/4 67 
para dar uma palestra no evento. A professora Silvia Lorenz informou que também teve início a semana de 68 
“Astronomia para poetas” no Observatório do Valongo; vii) Ricardo Caiado (NCE) oferecerá uma oficina sobre o 69 
Ambiente Virtual de Aprendizagem (AVA) para os servidores, docentes e TAE’s do CCMN. A oficina acontecerá 70 
em maio, em dois horários diferentes. Em breve será divulgada uma mensagem com as informações. Após a 71 
reunião do Conselho a decana, Professora Cássia, convidou a todos para uma visita ao NCE. Passou-se a ordem 72 
do dia: 1. Processo nº 23079.001421/2019-68, Assunto: Termo de Cooperação UFRJ-PETROBRAS, Projeto 73 
“Estudo Experimental de Incrustação Inorgânica em Sistemas de Contenção de Areia”, Interessado: Professor 74 
Luca Mariconi (IF-UFRJ), Relator: Professor Cabral Lima (IM-CCMN-UFRJ). Aprovado o Termo de Cooperação, 75 
por unanimidade, com a ressalva que consta no parecer (folha 47) “Há de se notar, no entanto, que o processo 76 
possui, erroneamente, duas páginas que estão numeradas como 5/21, ambas com conteúdos similares exceto 77 
no que concerne o prazo de vigência do Termo de Cooperação (cláusula quinta), o qual, “na primeira página 5”, 78 
apresenta este prazo como 1095 (um mil e noventa e cinco dias e na “segunda página 5” apresenta este prazo 79 
como 1080 (um mil e oitenta) dias. Faz-se necessário que um esclarecimento seja prestado e esse erro corrigido 80 
no processo”. 2. Processo nº 23079.010339/2091-24. Assunto: Contratação COPPETEC – Projeto “Realização de 81 
Análise para Controle de Dopagem do Plano de Distribuição de Testes da ABCD-2019 e 1º T de 2020”, 82 
Interessado: LBCD-LADETEC – Instituto de Química – CCMN – UFRJ, Relator: Henrique Serdeira (NCE-CCMN-83 
UFRJ). Aprovado, por unanimidade, a contratação do projeto. 3. Assunto: Solicitação de Renovação de Vagas e 84 
Vagas Novas para Professor Substituto, Interessadas: Unidades do CCMN. Aprovado, por unanimidade, a 85 
solicitação de Renovação de vagas e vagas novas para professor substituto das unidades do CCMN. 4. Assunto: 86 
Normas e Calendário para Eleições dos Representantes de Classes junto ao Conselho de Coordenação do 87 
CCMN: Professores Classes E, D, C, B e servidores TAE - Interessada: Decania do CCMN. Aprovados, por 88 
unanimidade, as normas e calendário para Eleições dos Representantes de Classes junto ao Conselho de 89 
Coordenação do CCMN. Os documentos seguem anexo a esta mensagem.  5. Assunto: Ata da Reunião do 90 
Conselho de Coordenação do dia 27/02/2019, Interessada: Decania do CCMN. Aprovada, por unanimidade, a 91 
ata da Reunião do Conselho de Coordenação do dia 27/02/2019. Extra-Pauta: Assunto: Professora 92 
Colaboradora Voluntária: Renovação, Interessada: Professora Regina Sandra Veiga do Nascimento (IQ), 93 
Relator: Professor Antonio Carlos Fontes dos Santos (IF). Aprovado, por unanimidade, a solicitação de 94 
Professora Colaboradora Professora Regina Sandra Veiga do Nascimento. Iniciou-se a apresentação das duas 95 
empresas juniores, EJCM e Xisto Jr., seguida por um debate com os conselheiros. Nada mais havendo para 96 
constar, eu, Denise Russo Bastos, Chefe de Atividades Gerenciais, lavrei a presente ata que, segue aprovada 97 
nesta Sessão Ordinária do Conselho do CCMN de 27 de março de 2019, e assinada por 98 
mim________________________________________ e pela Professora Cássia Curan Turci, Decana do CCMN 99 
_______________________________________.  100 


